

LA VIABILIZACIÓN DE LOS PERIÓDICOS DE LA ENFERMERÍA: ALGUNAS REFLEXIONES

Margarethe Maria Santiago Rêgo

Actualmente es posible constatar que la Central de Eventos Científicos y Culturales de la Escuela de Enfermería Anna Nery, como responsable por la producción de la Escuela Anna Nery Revista de Enfermería, sobrevive en medio a la red de obstáculos procedentes sobre todo del turbulento contexto social, político y económico que se presenta en el Estado Brasileño, bien como la incipientes valoración de la Institución Educacional Pública y de sus funcionarios.

Y en ese contexto también sabemos que la Revista, en sus siete años de existencia, pasa por diferentes desafíos para asegurar la calidad de su producción científica delante de los dilemas contemporáneos. Aún añadimos el hecho de que los enfermeros asistenciales y los docentes de enfermería se confrontan diariamente con significativos enfrentamientos para materializar sus deseos y sus necesidades de ver publicados sus artículos en esa Revista, delante, por ejemplo, de la demanda de carga horaria laboral intensiva y extensiva, lo que puede dificultar la construcción de una producción científica individual y colectiva en el ámbito institucional.

Así, se hace necesario construir y reconstruir caminos políticamente innovadores y socializadores pautados en la valoración de la producción científica de la enfermería brasileña, en la (re) creación de directrices optimizadoras de aparcerías nacionales e internacionales y en la oportunidad de contribuir permanentemente para la comunicación de los saberes, la presentación de encuesta y sus resultados y la descripción de reflexiones de interés para todos los profesionales de enfermería.

Entonces tenemos de reconocer que la Revista se revela absolutamente estratégica para contribuir en la generación y divulgación de publicaciones que aseguren la difusión del conocimiento producido en el área de la enfermería, en la construcción del pensamiento crítico y reflexivo sobre las políticas publicadas de salud, en la calificación política y profesional y primordialmente para (re) afirmar la singularidad y la identidad de una profesión que es llena en el arte de cuidar de seres humanos. Y es por eso que ella revela como un indicador de calidad educacional, para remover el crecimiento de la profesión, para favorecer la oportunidad de la socialización de los hallazgos científicos en enfermería y para fortalecer la propia institución universitaria.

Por esa vertiente, cabe primeramente destacar la voluntad perseverante y el trabajo incesante de todos aquellos que dedican parte de la vida profesional para la producción de nuestra Revista con responsabilidad y compromiso social. Es puntual registrar que el equipo de trabajo de la Revista es capaz de responder políticamente a los desafíos impuestos y de garantizar la credibilidad de la producción científica de la enfermería acá editadas.

En el momento entendemos que la mejor, la más estética y ética, la más eficaz y eficiente acción emancipadora que se puede emprender para optimización de un instrumento de comunicación de la Enfermería es por medio de un movimiento colectivo creativo, cooperativo, coherente y dinámico para estimulación de la producción científica de la enfermería. pero para acaecer ese proceso de mejorías continuas es necesario que las personas aprendan a pensar y a actuar incesantemente con optimismo, con una permanente autocrítica que concientice, con autoconocimiento, con responsabilidad y respecto mutuo.

Es imprescindible vivir menos de contradicciones, de precogniciones, de búsquedas estatus, de conflictos improductivos, de malestar y ansiedades propias del posmodernismo. Certamente la renovación de algunos pensamientos ideológicos y filosóficos proyectados en valores culturales alrededor de una vida productiva y saludable significará mejoría de la calidad de nuestras producciones

generales de enfermería. Debemos agregar también el acompañamiento de los cambios económicos, tecnológicos, culturales y del cotidiano para ampliar las oportunidades y posibilidades de pensar e implementar estudios relevantes sobre la intersección enfermería y sociedad, buscando aquello de emergente, de polémico y de innovador.

En ese sentido, este número de la Revista hace patente el esfuerzo desarrollado por enfermeros asistenciales y por docentes de enfermería para socializar conocimientos y divulgar sus producciones intelectuales a la comunidad científica de enfermería. Evidenciamos, entonces, que la mayoría de los artículos presentados en este número están en las áreas de Enfermería y Salud de la Mujer y en Enfermería Hospitalaria, surgiendo aún otros estudios en el áreas de salud mental, ética y formación profesional.

Aprovechamos la oportunidad para desear a todos los autores y lectores de la Revista PAZ y Calidad de Vivir Enfermería en la trayectoria de vida de cada uno.

Sobre la Autora

Margarethe Maria Santiago Rêgo

Cordinadora del Curso de Graduación en Enfermería y Obstetricia -
EEAN/UFRI